
 

 

République Algérienne Démocratique et Populaire 
 

Ministère de l’Enseignement Supérieur et de la Recherche Scientifique 
 

                                                                        

                                       

  

19902013

■■ 

 

Université Mohamed KHIDHER-Biskra 

Faculté des Sciences Economiques, 

Commerciales et des Sciences de Gestion 

Département des Sciences Economiques 

Réf : ……... / D.S.E / 2014 

 

2015



 

 



 



X 

 

 

 

 

 

 



XI 

 

 

Résumé : 

L'intérêt d'un taux variable important est  pris en considération par  la plupart des 

penseurs et chercheures économiques pendant des années pour déterminer  sa  nature 

et ses facteurs, il est un indice de mesure de base des variables monétaires au niveau 

du marché monétaire et les transactions financières, las où la négociation sur des 

titres à court terme. 

Le marche monétaire est compose d un marché entre les banques et le marche de 

négociation des actifs financiers pour assurer la liquidité bancaire ; las ou 

l’intervention de la banque centrale par des différent outils monétaire pour contrôler 
la liquidité et  atteindre le but de la stabilité monétaire a travers la pression sur les 

taux intérêt pour maitriser et modifier son  fonctionnement selon la situation du 

marché. 

Le marché monétaire algérien a été développé par rapport al la situation du passe 

suite aux reformes prise par le gouvernement et le plus de pouvoir et la liberté qui a 

été  donné a la banque Algérienne pour intervenir dans le marché. 

Le marché monétaire algérienne durant l’année 1990 à 2000, il souffrait de 

fluctuations des taux d'intérêt et la propagation  de l'inflation et la détérioration du 

taux de change du dinar algérien, après l’année 2000 de  nouvelles reformes du 

marché ont donne une certaine stabilité des taux d’intérêt et des taus d’échange  par 

rapport au passé, malgré des mesure de correction ont été prises pourtant le marche    

reste dépourvu d’outils efficaces utilisés par la Banque d'Algérie afin de parvenir à la 

stabilité monétaire. 

Mots clés: 

Taux d'intérêt, le marché monétaire, les risques, la banque centrale, les indicateurs de 

stabilité 
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Abstract : 

 

The interest an important variable rate handled many of the economic thinkers 

throughout the ages controversy in determining the nature and factors that stand to be 

determined, it is measured on the basis of the monetary variables on the cash market 

level that make up the space for financial transactions index, where trading on the 

level of short-term  

Constitute the cash market, both market between banks or financial asset trading 

market place to secure bank liquidity, where intervene Central Bank by different tools 

to control liquidity and monetary stability through it with the pressure on the interest 

rate in order to change its behavior depending on situation of cash to be achieved.  

Algerian money market witnessed an expansion as a result of those reforms 

introduced him and the powers of the Bank of Algeria authorized by intervening in 

the market and stabilize the level compared to what it once was, where she was in the 

hands of the monetary authorities. 

The Algerian money market especially from 1990 to 2000 he suffers from 

fluctuations in interest rates and the spread of the phenomenon of inflation and the 

deterioration of the Algerian dinar exchange rate, where the money market reform 

after the year 2000 so that characterized some of stability compared to the past and 

the stability of interest rates, though it remained tight market and lack of effective 

tools used by the Bank of Algeria in order to achieve monetary stability. 

Key words: 

Interest rate, money market, the risks, the central bank, the balance indicators 

stability 
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